

Innovación, Digitalización y Captación de Inversiones

MÁLAGA SUMA A SU ECOSISTEMA INNOVADOR LA INCUBADORA DE ALTA TECNOLOGÍA EN METAVERSO, PIONERA EN EUROPA Y CON CAPACIDAD PARA MÁS DE 50 PROYECTOS ‘DEEP TECH’

Este nuevo equipamiento, de más de 2.500 metros de superficie, ha contado con una inversión total de 4,29 millones de euros, iniciativa financiada conjuntamente por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), a través de la Fundación INCYDE de las Cámaras de Comercio españolas, y el Ayuntamiento de Málaga

Se trata de la primera instalación de estas características en Europa destinada a impulsar el emprendimiento en torno a tecnologías como el 6G, la Supercomputación, la Realidad Virtual, el *Blockchain* o la Inteligencia Artificial.

14/06/2024.- El alcalde de Málaga, Francisco de la Torre, y el director general de la Fundación INCYDE, Javier Collado, han inaugurado esta mañana la Incubadora de Alta Tecnología en Metaverso, ubicada en el complejo municipal de Tabacalera de Málaga. Durante el acto, se han realizado demostraciones de algunas de las tecnologías más representativas que albergará este centro.

Este nuevo equipamiento, con una superficie de más de 2.500 metros cuadrados y con capacidad para acoger más de 50 proyectos, supone la primera instalación de estas características en Europa destinada a impulsar el emprendimiento en tecnologías de vanguardia como el 6G, la supercomputación, la Realidad Virtual, el *Blockchain* y la Inteligencia Artificial.

La inversión total para este proyecto ha sido de 4,29 millones de euros, iniciativa financiada conjuntamente por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER), a través de la Fundación INCYDE (Instituto Cameral para la Creación y Desarrollo de la Empresa), y el Ayuntamiento de Málaga. De este importe, las obras de adecuación del espacio han supuesto un presupuesto de 3.544.559 euros (IVA incluido), y el resto se ha destinado fundamentalmente a aceleración de las *startups*.

Estas instalaciones, cuyos trabajos de acondicionamiento para el desarrollo de la IAT Metaverso fueron adjudicados a la UTE Actúa Infraestructuras SL –

Herysan 2007 SL. y se iniciaron el pasado mes de septiembre, están listas para alojar nuevos proyectos tecnológicos de vanguardia.

No obstante, cabe señalar que la captación y dinamización de empresas para la IAT Metaverso se viene realizando desde febrero de 2023 a través de la infraestructura del Polo Nacional de Contenidos Digitales, también en Tabacalera. De esta forma, durante este tiempo ha ofrecido servicios, tanto de incubación como de asesoramiento y encuentros de *networking* para captar inversión, a más de 90 empresas emergentes a través de 200 mentorías y más de 35 actividades como *workshops*, sesiones de *pitch* y 'Demo Days'. Además, la estrategia de trabajo del proyecto a la hora de conectar el talento con los fondos de inversión ha cristalizado en la captación de más de 1.500.000 euros captados para *startups* dentro del ecosistema IAT Metaverso.

Esta línea de trabajo continúa una vez terminadas las obras de adecuación de las instalaciones, que permiten a las empresas participantes contar con un espacio físico de vanguardia equipado con la última tecnología y un apoyo personalizado a través de mentores especializados en el sector *Deep Tech*.

El proyecto ha sido creado y desarrollado por el Ayuntamiento de Málaga, a través del Polo Nacional de Contenidos Digitales y gestionado por FYCMA (Palacio de Ferias y Congresos de Málaga).

La incubadora se convierte en la número 20 de las puestas en marcha por la Fundación INCYDE que sumadas a los 35 *coworkings* digitales y a los 143 viveros de empresa operativos constituyen, según la información de la entidad, la mayor red de centros de incubación y aceleración de Europa, con 198 infraestructuras activas.

2

CARACTERÍSTICAS Y SERVICIOS DE LA INCUBADORA

La IAT Metaverso ofrece una serie de servicios y ventajas esenciales para *startups*, emprendedores y proyectos tecnológicos que deseen desarrollar iniciativas innovadoras en el ámbito del metaverso y sus tecnologías adyacentes. Estos servicios y ventajas se enfocan en potenciar el crecimiento y la competitividad de las empresas emergentes a través de una infraestructura avanzada y en un entorno colaborativo.

De esta forma, la infraestructura dispone de diversas zonas de uso privativo y común, incluyendo espacios de *coworking*, oficinas, contenedores, salas de reuniones, aulas formativas, zonas comunes, laboratorios tecnológicos, *showrooms* y áreas de descanso. Estos espacios están diseñados para fomentar la colaboración y el desarrollo de proyectos tecnológicos.

Además, los usuarios podrán acceder a laboratorios tecnológicos y zonas de demostración para probar y desarrollar sus productos y prestaciones a lo que se suman servicios técnicos especializados, incluyendo soporte audiovisual y

 www.malaga.eu  [@AyuntamientodeMalaga](https://www.facebook.com/AyuntamientoDeMalaga)  [@malaga](https://twitter.com/malaga)  [@AytodeMalaga](https://www.youtube.com/AytodeMalaga)

 [@ayuntamientomalaga](https://www.instagram.com/ayuntamientomalaga)  [@ayuntamientodemalaga](https://www.linkedin.com/company/ayuntamiento-demalaga)  [@ayuntamientomalaga](https://www.tiktok.com/@ayuntamientomalaga)

 [@fundacionincyde](https://www.facebook.com/fundacionincyde)  [@FundacionINCYDE](https://twitter.com/FundacionINCYDE)  [fundacionincyde](https://www.instagram.com/fundacionincyde)

 [fundacion-incyde](https://www.linkedin.com/company/fundacion-incyde)  [IncydeFundacion](https://www.youtube.com/IncydeFundacion)

mantenimiento. Los proyectos incubados reciben apoyo personalizado a través de mentorías y asesoramiento técnico y empresarial, facilitando la transferencia de conocimiento y la innovación.

En este mismo sentido, la IAT Metaverso organiza acciones formativas y programas de capacitación para profesionales, orientados a las tecnologías del metaverso y sus aplicaciones, como la Inteligencia Artificial, *Blockchain*, Realidad Aumentada y Virtual, 5G y 6G.

La incubadora proporciona, además, servicios esenciales como suministro eléctrico, agua, internet, climatización, videovigilancia, mantenimiento de instalaciones, limpieza de zonas comunes, servicios de conserjería 24/7, y la posibilidad de establecer el domicilio social en la IAT Metaverso.

Con el objetivo de ser accesible a una amplia gama de proyectos emergentes, la infraestructura facilita sus avanzadas instalaciones a un coste asequible para *startups* y emprendedores.

En este sentido, las empresas con base *Deep Tech* interesadas en acceder a este nuevo espacio pueden consultar las bases con las tarifas y condiciones, así como el formulario de inscripción a través de la web iatmetaverso.eu

APUESTA MUNICIPAL POR LA INNOVACIÓN

El Ayuntamiento de Málaga apuesta por la innovación y por la educación como claves para el desarrollo social y la igualdad de oportunidades. La transformación acometida a lo largo de las dos últimas décadas ha convertido a la ciudad en un referente en materia de innovación e idónea para vivir, trabajar e invertir; un territorio que ofrece oportunidades a la creación de empleo en sectores emergentes con ecosistemas especializados como el Polo Nacional de Contenidos Digitales.

El Consistorio malagueño, que recibió en 2021 un galardón como finalista en los Premios a la Capital Europea de la Innovación, es uno de los impulsores de Málaga TechPark, patrono fundador de la Fundación Instituto Ricardo Valle de Innovación, vicepresidente tercero de la Fundación COTEC para la Innovación, y organizador de foros como Transfiere, centrado en potenciar el ecosistema innovador y la creación de empleo en torno a éste.

SOBRE LA FUNDACIÓN INCYDE

La Fundación INCYDE (Instituto Cameral para la Creación y Desarrollo de la Empresa) es una institución creada en 1999 a iniciativa de las Cámaras de Comercio, dedicada al fomento y a la formación del espíritu empresarial, a la mejora de la cualificación de los empresarios y a la creación y consolidación de empresas. Es un instrumento eficaz en la generación de empleo y en la innovación y adaptación de las PYMES a los nuevos mercados, lo que ha contribuido a conseguir la excelencia de los programas formativos de INCYDE,

así como la apertura de nuevos proyectos empresariales, ya que facilita un espacio en donde los emprendedores pueden desarrollar sus ideas de negocio. Desde el año 2000, la Fundación ha invertido 400 millones de euros en potenciar, apoyar y consolidar emprendedores y empresas de todo el territorio nacional, apostando siempre por la innovación y la formación como herramientas clave. De sus 4.000 programas realizados (con más de 985.400 horas de formación) se han beneficiado 187.000 personas, que han contribuido a la creación de 32.117 empresas y a la consolidación de otras 42.000. Fruto de la creación y consolidación de empresas, se han generado más de 150.000 empleos.

La Fundación ha conseguido también poner en marcha la mayor Red de Centros de Incubación de Europa, desarrollando 143 viveros de empresas, 20 Incubadoras de Alta Tecnología sectoriales y 35 Coworking Digitales.

Dicha Red ha incubado cerca de 7.600 empresas y ha posibilitado la creación de 17.472 empleos indirectos.

Las actividades de la Fundación INCYDE están enmarcadas en los programas de los fondos comunitarios FSE (Fondo Social Europeo) y FEDER (Fondo Europeo de Desarrollo Regional).